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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 19/5/2014 
Reunião Ordinária do dia 14 de maio de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia catorze de maio do ano de dois mil e catorze, às nove horas e quinze minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João 
Francisco de Miranda Soares, do Partido Trabalhista Nacional (PTN), e, 
eventualmente, pelo vereador Luís Hiram Moraes Nicolau, do Partido Social 
Democrático (PSD), tendo este também secretariado os trabalhos. PRESENTES, 
ainda, os vereadores Francisco Plínio Valério Tomaz, Ednailson Leite Rozenha e 
José Mário Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Carlos 
Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); Therezinha 
Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do Nascimento Gomes, Isaac 
Tayah, Luís Augusto Mitoso Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do 
Partido Social Democrático (PSD); Álvaro João Campelo da Mata, do Partido 
Progressista (PP); Arlindo Pedro da Silva Júnior, Amauri Batista Colares, Jairo 
Ribeiro Dias, Roberto Sabino Rodrigues e Vilma Florenço Queiroz, do Partido 
Republicano da Ordem Social (PROS); Gilmar de Oliveira Nascimento e Francisco 
Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); Reizo Felício da 
Silva Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Fabrício Silva 
Lima, do Solidariedade (SD); Luís Faustino da Costa Neto, do Partido Social 
Democrata Cristão (PSDC); Marcel Alexandre da Silva, do Partido do Movimento 
Democrático Brasileiro (PMDB); Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Elias 
Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista 
Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano 
Simões Garcia Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira 
Cordovil, Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido 
Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho 
Pinheiro, do Partido Popular Socialista (PPS); Alonso Oliveira de Souza, do Partido 
Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido Verde (PV). 
LICENCIADO o vereador David Valente Reis, do PSDC, na forma do art. 54, § 3.º, da 
Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores João Bosco Gomes Saraiva, do 
PSDB, conforme Memorando n. 014/2014 – GP; Maurício Wilker de Azevedo 
Barreto, do PHS, conforme Memorando n. 046/2014 – GVWB; Walfran de Souza 
Torres, do PTC, conforme Memorando n. 031/2014 – GVWT; Maria do Socorro 
Sampaio Moura da Fontoura, do PP, conforme Memorando n. 026/2014 – GVSS; e 
Sildomar Abtibol, do PROS, de acordo com o Memorando n. 013/2014 – GP. 
Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 
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declarou aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a execução do 
Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, o secretário, vereador Luís Hiram Moraes 
Nicolau, leu a Ata da sessão ordinária do dia doze de maio do ano em curso. Em 
seguida, o Presidente informou que o tempo para cada orador no Pequeno 
Expediente seria de três minutos. O Presidente passou os trabalhos para o 
PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Elias Emanuel, proferiu 
discurso a respeito da mídia negativa internacional que o País vinha sofrendo ao 
sediar o evento da Copa. Relatou, na sequência, que os projetos relativos ao referido 
evento estavam fadados a não se concretizarem, sobretudo, os concernentes à 
questão da mobilidade urbana. Concluindo, o orador informou que iria se ausentar do 
plenário naquele momento por estar incumbido de representar a Câmara Municipal na 
Prefeitura de Manaus. O segundo orador, vereador Mário Frota, abordou os gastos 
despendidos com o evento da Copa, registrando preocupação com a falta de 
estacionamento no entorno da Arena da Amazônia. O terceiro orador, vereador 
Everaldo Farias, relatou os problemas de trânsito que vinham ocorrendo na área da 
Manaus Moderna, referente aos quais fez uma Indicação ao Prefeito para que 
refletisse, juntamente com o Governador do Estado, sobre a possibilidade de 
transferência das atividades de atracação daquela área para o porto de São 
Raimundo. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota declarou que a proposta 
do vereador Everaldo Farias era pertinente. O quarto orador, vereador Plínio 
Valério, reportou-se a um documento, de sua autoria, que sugeria a transformação 
das áreas da Feira da Banana e da feira nas proximidades da Alfândega em pontos 
turísticos. Destacou que o referido documento fora preterido pelo ex-prefeito e pelo 
atual, Arthur Neto, embora este nem tivesse tido conhecimento de tal documento. Na 
sequência, abordou o tema da mobilidade urbana. Concluindo seu discurso, criticou a 
isenção fiscal concedida aos empresários de ônibus na cidade de Manaus. O quinto 
orador, vereador Marcelo Serafim, contestou o discurso do vereador Plínio Valério 
quanto à renúncia fiscal e demais benefícios, salientando que o dinheiro não era 
tirado do povo para dar às empresas do transporte coletivo. O Presidente disse que 
iria propor ao vereador Bosco Saraiva que, em caso de descumprimento do tempo 
estabelecido para o orador na tribuna, fossem automaticamente cortados áudio e 
vídeo. Em Questão de Ordem, o vereador Plínio Valério declarou que não havia 
acusado ninguém e que estava criticando somente os empresários. O Presidente 
comunicou que não procediam as inúmeras questões de ordem solicitadas pelos 
vereadores advindas das discussões pessoais entre os vereadores Plínio Valério e 
Marcelo Serafim. Em Questão de Ordem, o vereador Marcelo Serafim manifestou 
que costumava discursar sem precisar de holofotes. O Presidente informou que o 
Regimento Interno não permitia réplicas. O sexto orador, vereador Ednailson 
Rozenha, revelou indignação com a postura do vereador Plínio Valério, salientando 
que o vereador tinha uma postura dúbia, pois fazia muitas críticas ao Prefeito, ao 
mesmo tempo em que manifestava seu apoio a ele. Criticou, ainda, as palavras 
agressivas que o orador empregava em relação aos seus pares. Em Questão de 
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Ordem, o vereador Plínio Valério arguiu que subscrever uma CPI não implica estar 
contra o Prefeito. O sétimo orador, vereador Luís Neto, proferiu discurso a respeito 
da matéria de um matutino que denunciava as inúmeras greves deflagradas pelos 
dirigentes sindicais dos rodoviários. O oitavo orador, vereador Rosivaldo Cordovil, 
manifestou-se quanto às poucas melhorias empreendidas no trânsito de Manaus. 
Comunicou, em seguida, que iria se reunir, na próxima sexta-feira, com os membros 
da Comissão de Transporte, Viação e Obras Públicas para deliberação sobre o 
transporte público e a infraestrutura da malha viária da cidade. Ao concluir, referiu-se 
às sucessivas greves dos coletivos em Manaus, condenando a atitude do sindicato e 
dos empresários de ônibus. O nono orador, vereador Arlindo Júnior, declarou que 
havia assinado a CPI para investigar as planilhas das empresas do transporte coletivo 
e que, independentemente do partido a que pertenciam, todos os vereadores 
deveriam primeiramente se preocupar com o povo. Finalizando, considerou 
desrespeitosa a postura do vereador Plínio Valério na tribuna. O décimo orador, 
vereador Álvaro Campelo, repercutiu o trabalho de fiscalização realizado pela 
Comissão de Defesa do Consumidor juntamente com o Procon municipal, referente à 
cassação do alvará de funcionamento da empresa Comatic, a qual operava o 
estacionamento do Aeroporto e havia desrespeitado a lei do estacionamento 
fracionado. O décimo primeiro orador, vereador Professor Bibiano, teceu 
considerações sobre a função dos parlamentares da Casa. Na sequência, fez críticas 
ao sistema de transporte urbano e defendeu a instalação de uma CPI dos transportes 
coletivos. Ao finalizar o seu discurso, leu um trecho jornalístico sobre a falta de 
planejamento na implementação das melhorias para o Mundial da Copa. O décimo 
segundo orador, vereador Hiram Nicolau, externou seu desconforto com o discurso 
outrora contundente do vereador Plínio Valério, dirigido ao vereador Marcelo Serafim. 
Ao final, o orador destacou que as divergências que extrapolavam o campo das ideias 
eram antidemocráticas. O décimo terceiro orador, vereador Professor Samuel, 
abordou o problema dos estacionamentos em Manaus e mencionou um projeto, de 
sua autoria, que obrigava os estacionamentos a ter plano de seguro para os veículos. 
O décimo quarto orador, vereador Fabrício Lima, cobrou a presença do Diretor-
Presidente do Instituto Municipal de Planejamento Urbano (Implurb), Roberto Moita, 
na Câmara Municipal de Manaus, para dar explicações sobre o plano cicloviário. 
Falou, em seguida, a respeito das divergências políticas e informou que não assinaria 
uma CPI em ano eleitoral. Concluindo, solicitou à Mesa Diretora que agendasse a 
data para a vinda do Diretor-Presidente do Implurb a Casa. Assumiu a direção dos 
trabalhos o vereador Hiram Nicolau. O décimo quinto orador, vereador Joãozinho 
Miranda, falou sobre a responsabilidade dos parlamentares e salientou que os 
vereadores não deveriam discutir em plenário suas divergências pessoais. Destacou, 
também, o problema da falta de planejamento no evento da Copa. Ao concluir, 
declarou que apresentaria um projeto limitando a compra de um veículo à posse de 
uma garagem. O décimo sexto orador, vereador Roberto Sabino, registrou que o 
tempo regimental deveria ser cumprido e reiterou o discurso a respeito da postura 
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parlamentar. A seguir, abordou a cobrança abusiva nos estacionamentos dos 
shopping centers. O décimo sétimo orador, vereador Waldemir José, reportou-se à 
matéria de um matutino que destacava o pagamento de propina aos dirigentes do 
Sindicato dos Trabalhadores do Transporte Rodoviário de Manaus (STTRM). Em 
seguida, o orador falou sobre a constituição de uma CPI, composição para a qual 
necessitava de catorze assinaturas a fim de investigar o transporte público na cidade. 
Assumiu a direção dos trabalhos o vereador Joãozinho Miranda. Em seguida, o 
Presidente convocou os vereadores que se encontravam em seus gabinetes para 
comparecerem ao plenário. O décimo oitavo orador, vereador Júnior Ribeiro, 
revelou preocupação com a presidência dos sindicatos em ano eleitoral. O décimo 
nono orador, vereador Francisco da Jornada, registrou que assinaria uma CPI caso 
a mesma fosse dirigida contra o Sindicato dos Rodoviários. Após sua declaração, fez 
cobranças em relação ao descaso com os problemas das filas em bancos, da 
prestação de serviços da empresa Manaus Energia e da empresa de Água. O 
vigésimo orador, vereador Jairo da Vical, pronunciou-se sobre a violência no 
trânsito de Manaus. Em Questão de Ordem, o vereador Everaldo Farias prestou 
esclarecimentos sobre o trabalho da Comissão de Defesa do Consumidor. O 
vigésimo primeiro orador, vereador Massami Miki, defendeu o respeito às 
divergências de opiniões. Manifestou-se, em seguida, sobre a falta de transparência 
na administração da prefeitura municipal e a falta de melhorias no sistema de 
transporte coletivo. Ao concluir, destacou a inoperância, segundo seu entendimento, 
das gestões passadas com relação àquelas questões. O Presidente passou os 
trabalhos para a ORDEM DO DIA e pediu aos vereadores que fizessem o registro 
eletrônico de suas presenças. Na PAUTA, foi deliberado, tomou o n. 115/2014 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria do vereador Massami Miki, que “Flexibiliza o desembarque e o embarque de 
passageiros do transporte coletivo urbano, no horário que especifica e dá outras 
providências”. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José solicitou que 
fosse feita a chamada nominal dos vereadores. O Presidente informou que seria feita 
a chamada. Em Questão de Ordem, o vereador Marcelo Serafim comunicou que 
não estava conseguindo ter acesso à pauta. O Presidente informou que a pauta 
disponibilizada era a mesma do dia anterior. Na sequência, solicitou a presença dos 
vereadores em plenário. Em Questão de Ordem, o vereador Plínio Valério solicitou 
que fosse acatada a solicitação de chamada nominal feita pelo vereador Waldemir 
José. O Presidente informou que havia quórum necessário para votação. Foi 
aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao 
Projeto de Lei n. 465/2013, de autoria do vereador Hiram Nicolau, que “Institui a 
Semana de Combate e Conscientização sobre a Síndrome de Burnout a ser realizada 
anualmente na semana do dia 15 de outubro”. O supracitado projeto foi 
encaminhado à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de 
Lei n. 469/2013, de autoria da vereadora Glória Carratte, que “Dispõe sobre a 
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isenção do pagamento de taxa de inscrição em corridas do município aos doadores 
voluntários de sangue”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de 
Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 
de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 483/2013, de autoria do 
vereador Marcelo Serafim, que “Estabelece normas para o exercício da prestação de 
serviços de manobra e guarda de veículos, também conhecido como “valet service”, 
no âmbito do município de Manaus e dá outras providências”. O supracitado projeto 
foi encaminhado à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de 
Lei n. 493/2013, de autoria do vereador Joãozinho Miranda, que “Institui, no 
calendário oficial de Manaus, o dia 02 de junho como o Dia Oficial do Aniversário do 
Bairro Alvorada e dá outras providências”. O supracitado projeto foi encaminhado à 
Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 509/2013, de 
autoria do vereador Isaac Tayah, que “Cria o Programa de Atendimento e 
Acompanhamento Domiciliar ao Paciente Terminal de Câncer no âmbito de Manaus e 
dá outras providências”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de 

Finanças, Economia e Orçamento. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

encerrou a sessão às onze horas e catorze minutos. E, para que conste, eu, 
............................................... (Ana Regina Vieira da Silva), lavrei a presente Ata 
que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Manaus. 
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